

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

SUBSCRIPCIÓN:
Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera,
trimestre, 3'50

Director: Don Rufino Cano de Rueda

Administración:
Isabel la Católica, número 9.
Redacción é Imprenta:
Capuchinos Alta, número 7.

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Telefono núm. 25

IMPRESIÓN POLÍTICA

«La vida del Gobierno, en su aspecto exterior, es un geroglífico con cuya solución nadie acierta», ha dicho ante varios amigos en el Congreso, un conocido político.

Bueno que Moret presentara ante el monarca un problema político que en realidad no existe ó, de existir, debió ya verlo cuando tomó posesión de la Presidencia; no es censurable que el Gobierno dé preferencia a la boda de don Alfonso y a cuantos actos del fausto acontecimiento lleva consigo; perfectamente con preparar una crisis para después del acto en cuestión, y hasta podía tolerarse al «hombre de gobierno» que, acertando ó equivocándose, diera al traste con unas cortes que son su pesadilla; todo se explicaría y aunque no tuviera justificación lógica, sería admitido, recordando precedentes; lo que no se entiende, ni es posible admitir por mucho afecto y consideración que se tenga a las personas, son las contradicciones en que se encuentran los hechos con las palabras.

Insiste Moret en que la cuestión política quedará solucionada en la primera quincena de Junio ó lo más tardar, antes del día 20 de dicho mes y al mismo tiempo recomienda á sus ministros la mayor actividad en el estudio de sus respectivos presupuestos, para que no se entorpezca un momento la marcha del Gobierno en el desarrollo del programa del mismo, que se encuentra paralizado por las dificultades que dan vida al problema.

No hay más que leer detenidamente la nota oficiosa del último Consejo para ver en ella al gobierno que labora tranquilo y con vida asegurada por largo tiempo.

Si á todo esto añadimos que amigos íntimos del jefe, en calidad de heraldos de avanzada, creen muy posible que todo quede para el otoño, se viene en conocimiento de este laberinto, en el que la opinión se pierde sin saber qué elegir, entre la crisis, la disolución, el aplazamiento ó nada.

A todo esto, los ministros siguen metidos dentro de la mayor reserva.

O no saben nada, ó guardan fielmente lo que bajo el más absoluto silencio han recibido.

Moret elude toda declaración, diciendo que estando ya la cuestión sometida al monarca sería imprudente abrir debate público sobre ella, afirmando rotundamente por otra parte, que por encima de cuanto puedan inventar los comentaristas, el problema político se solucionará en el próximo Junio.

¿Cabe duda alguna que el señor Moret se ha convertido en la ocasión presente en el más enojoso rompecabezas?

La nueva cámara francesa

La nueva Cámara francesa se reunirá el día 1.º de Junio, que será en su primera sesión presidida por Luis Passy, de setenta y seis años de edad, asistido en calidad de se-

cretario por los seis diputados más jóvenes procediéndose á elegir el presidente provisional, que, según es costumbre, será el mismo que se elija después definitivamente.

El candidato del bloque republicano es Brisson, que parece tener la elección casi segura.

Desde el punto de vista de las profesiones, la nueva Cámara contiene: 120 propietarios agrícolas, 119 abogados, 36 industriales, comerciantes y banqueros, 46 médicos, nueve boticarios, dos veterinarios, 29 periodistas, 11 literatos, 26 profesores, dos pintores, dos sacerdotes, 26 ex-oficiales del Ejército y la Marina, dos ex-magistrados, siete ex-diplomáticos, 34 de diversas profesiones, cuatro académicos de la lengua, dos de Bellas Artes y dos de la de Ciencias Morales y Políticas.

De los 75 socialistas, tan solo 12 son obreros. Los demás tienen diversas profesiones.

Habla Echegaray

Enfermo de la vista.—Nada de política.—Los aranceles.—Real orden del candor.—Los últimos trabajos.—Negocio redondo.

Faltaba hace días de su tertulia habitual de la Cucharrería del Ateneo, el literato insigne don José Echegaray. Acostumbrados á verle diariamente de dos y media á cuatro en su butaca de la docta corporación, informándose, mientras contesta preguntas de unos y de otros, de las últimas novedades científicas que contienen los diversos periódicos y revistas que al Ateneo llegan diariamente, no nos avinimos á aquella ausencia demasiado prolongada del su persona, sin inquirir las causas de ella, pues no solo á exceso de labor podía ser imputable, puesto que Echegaray logró siempre hacer compatible toda suerte de trabajo, con su asistencia cotidiana al Ateneo de Madrid. Y á su casa nos fuimos.

El señor Echegaray tiene, para algunos de los que trabajan en esta casa, cariño afectuoso, casi paternal. Nos recibió con su amabilidad acostumbrada. Advertimos, sin embargo, desde el primer momento, que el eminente maestro ocurríale algo anormal. Solicitamos de él ayuda para esta labor de información que realizamos, y con su ingenio y humorismo habituales nos dijo:

—Pues empiezo por darte una noticia desagradable... para mí. No me encuentro bien de la vista. He consultado con un médico especialista y debo á él la poca satisfactoria nueva de que se me están formando unas cataratas.

Tan desagradable noticia produjo en nuestro ánimo tremenda impresión, que se explica por el cariño inmenso que nos inspira el señor Echegaray, y porque conocemos su necesidad de leer mucho todos los días...

Fingimos, para no contribuir á la alarma que tal desgracia habrá producido en el ánimo entero del ilustre autor de *El Gran Galeoto* y nuestras primeras palabras fueron naturalmente encaminadas á quitar importancia al mal, fundándonos en lo fácilmente curable que es hoy ya, merced á los progresos de la cirugía moderna.

—Conformes, conformes, no replicó el señor Echegaray; pero ¿me negará nadie que las cataratas tienen un periodo, el de formación, endiablado y engorroso? En ese periodo estoy y me molesta mucho, porque á pesar de todo, no puedo dejar de tener que leer algo... Pero, hablamos de lo que trae á ustedes hasta aquí, aparte la curiosidad que agradezco saber de mi salud.

—¿De política? Nada sé. Estoy totalmente apartado de la política: más apartado cada día.

—¿Ah! Esa de los aranceles, es una cuestión del diablo. ¡Están ligados á ella tan encontrados intereses! Es un engranaje difícil, muy difícil, el que relaciona los diversos puntos de esta cuestión. Tengo lástima á Amós Salvador, porque tiene que resolverla.

Yo dí al Gobierno unas bases con las cuales podía confeccionar un Arancel lo más librecambista ó lo más proteccionista, y sin salirse de la legalidad. Me temo que ha resuelto un poco en favor del proteccionismo.

Ahora que, ¡son tantos los cabos que hay que atar para resolver la cuestión! Los unos le piden á usted protección para la Agricultura, por ejemplo; y vienen los otros y le dicen que lo que interesa es la protección para la maquinaria, que es lo que la Agricultura aprovecha, y un tercero le añade que lo importante es favorecer intereses que están en contraposición con aquellos dos, y así sucesivamente.

Luego, sería menester un poco más sinceridad para que se pudiera resolver con algún acierto. Estando yo en el Ministerio de Hacienda dió una Real orden que denominaron *el candor*, porque apareciendo las valoraciones muy altas me convenía conocer el tipo de la producción... Apenas sí contestó alguno. La pregunta que envolvía la Real orden del candor hubiera dejado á muchos al descubierto... Se vieron cogidos.

Deslizamos ante el maestro la sospecha que abrigábamos fundada en sus amores de toda la vida, de que fueran trabajos literarios los que le retenían. Alguna obra tal vez, para que la Compañía Guerrero-Mendoza la estrenara en América.

—Cá, nada de eso: —nos dijo.—No hago nada de teatro por ahora. Últimamente me

he venido ocupando de corregir mis lecciones de la Universidad, que publicará la «Revista de la Academia de Ciencias», para que no me cueste el dinero y que me parece que servirán de prólogo á mi obra de Matemáticas y no he hecho nada más.

Esta declaración del Sr. Echegaray nos indujo á preguntarle cómo había salido de la edición de sus funciones Abelianas, uno de sus últimos trabajos publicados, á lo que nos contestó.

—He perdido en ella 2.000 pesetas. Con este nuevo dato de cómo anda por España todavía el negocio editorial cuando se trata de obras de tinadas á la cultura, abandonamos la casa del eminente español haciendo votos porque el mal que le aqueja tenga el más rápido y feliz acabamiento.

M.

Impresiones

En la Catedral

Se me antoja imposible que haya nada comparable al estremecimiento placentero que inunda el corazón al pisar el clarísimo y suntuoso templo. En el instante de hacerlo llegó á mí oído muy lejana la dulce voz del piadoso sacerdote que cantaba el Evangelio, voz oscurecida primero y enseguida borrada por los raudales de armonía graves y sonoros del órgano, que desde su altura parecía recordar la pequeñez de los creyentes, que contritos miran al Altar como esperanza de futura tierra de promisión.

Transcurren rápidos y cortos instantes, llenos de imponente silencio, y se nota algo así como preparación de la llegada de soberano momento; en la postura de los que oyen, en el gesto de los que rezan, en el fervor de los que miran, se acentúa el recogimiento, y al vibrar de pronto y delgadísimo metálico sonido, caen de golpe humilladas las frentes, encogidos los bustos de los hombres más fuertes y de las mujeres más bellas, y allá á lo lejos, se ve algo que en sus extremos es inmenso, poderoso ó infinito; es el verdadero Dios de las alturas.

Terminada la ceremonia y al refrescar mis sienes el aire menos cálido de la calle, surge en mí más tenaz y más fuerte el santo recuerdo del último beso de mi bendita madre, que de seguro mece su alma en regiones celestiales.

SANCHEZ DE TOLEDO.

EL REY DE VIAJE

Su paso por Segovia

Como oportunamente anunciamos, ayer salió de Madrid S. M. el Rey con dirección á Irún, para esperar en este punto á la que ha de ser su compañera y traerla á España, donde compartirá con él el Trono español.

Próximamente á las dos de la tarde se dispuso en la estación del Norte el tren real y en él ocuparon asientos á más de D. Alfonso, el príncipe viudo de Asturias, los generales Pacheco y Bascarán, el conde de Aybar, el presidente del Consejo, los ministros de Fomento y de la Guerra, alto personal y una sección de alabarderos.

Fué despedido el Monarca por la familia real, altas personalidades patetinas y de los ministerios, el resto del Gobierno, autoridades y numeroso y escogido público.

Á las 2 y 30 m. partió el tren real en medio de vítores y aplausos.

Desde mucho antes que se aproximara el regio convoy á Segovia, notábase en los centros oficiales y en la estación del ferrocarril movimiento extraordinario.

Súpose al fin que el tren real se detendría breves instantes en el cruce próximo al túnel de Tejadilla para que las autoridades pudieran saludar al Monarca, é inmediatamente se dieron las órdenes correspondientes por la autoridad gubernativa que no perdió un solo momento para to-

mar las precauciones pertinentes al caso.

Una hora antes de la llegada del Rey, fueron llegando al sitio indicado distinguidas personalidades de Segovia para ofrecer sus respetos al Monarca.

En efecto, allí vimos de los primeros en llegar, al Gobernador civil señor Clemente Guerra y al Alcalde don Rufino Arango; al general gobernador militar señor Cepeda, al coronel de la Academia de Artillería señor Bonet, al del Regimiento de Sitio señor Vidal, al teniente coronel del mismo señor Moltó, al comandante señor Sanz, al de la Guardia civil señor Romero, al capitán del mismo cuerpo señor Corral y teniente señor Domingo; el capitán de la Academia señor Martínez Díaz y los tenientes Latorre y Sardino.

Además estaban el delegado de Hacienda señor R. de Tejada, el primer inspector de vigilancia don Faustino Jiménez, con agentes á sus órdenes, el cabo de la Guardia municipal con otros varios agentes, y numeroso público en el que se veían algunas señoras.

Fuerzas de la Guardia civil cubrían la línea para evitar cualquier accidente desagradable.

Á las cinco y veinte de la tarde apareció el tren real, deteniéndose unos cuatro minutos.

Su Majestad el Rey, que vestía uniforme de Artillería, con el Torsón de Oro, se asomó á la puerta del coche-comedor en que iba y estrechó la mano de las autoridades civiles y militares ya nombradas.

Conversó afablemente con el Gobernador militar señor Cepeda que subió al estribo, y luego dirigiéndose al director de la Academia señor Bonet, le preguntó por la marcha de los exámenes y si estudiaban mucho los alumnos. Así mismo se informó S. M. del número de alumnos que irán á la revista militar y del número de aspirantes aprobados hasta ahora.

Antes de partir, expresó su deseo de que al pasar hoy por Segovia nuevamente, vería con gusto la presencia de aquellos al paso del tren real en el cual, como decíamos ayer, vendrá también la princesa Victoria.

Mientras don Alfonso conversaba con los señores Cepeda y Bonet, descendió de su coche el príncipe don Carlos, que vestía uniforme de general en traje de campaña, y departió algunas palabras con el coronel señor Vidal y el capitán Martínez Díaz compañero de estudios de don Carlos.

También descendió del tren el señor Moret, el cual conversó breves instantes con el Gobernador y el Alcalde, dando algunas órdenes para hoy y recomendándonos que aún cuando se tomasen precauciones para evitar cualquier accidente desagradable por la aproximación de la gente á la vía férrea, no se llevasen aquellas al extremo de que el público no pudiera ver á la futura reina que pasará hoy.

El señor Gasset se quedó en el estribo y tanto éste como el señor Moret vestían el uniforme de jefes de Administración.

Á las cinco y 24 partió de nuevo el tren, dándose calurosos vivas al Rey por el numeroso público que acudió á verle, á los cuales contestaba D. Alfonso desde el estribo sonriente y afable, saludando militarmente.

Entre el público se comentaba después la alegría que se notaba en el rostro juvenil del Monarca, el cual está más grueso y mejorado que la última vez que vino á Segovia.

Apenas se alejó el regio convoy, las autoridades convinieron el recibimiento que se hará esta tarde á los Reyes al pasar por la aguja de bifurcación del puente de Hontoria.

Según parece, en lugar de la batería del Regimiento de Sitio acordada anteayer, irán los alumnos de la Academia con bandera y música, complaciendo así los deseos del Monarca.

Concurrirán también comisiones de la Diputación, Ayuntamiento,

Clero y otras colectividades, á más de los jefes y oficiales francos de servicio.

El día hermoso y primaveral que disfrutamos, y el deseo que hay en todos los españoles de conocer á la princesa Victoria, son motivos para creer que el pueblo entero de Segovia acudirá hoy al paso de los Reyes para aclamar á estos y conocer á la futura Reina.

Enseñanza agrícola á los soldados

Se ha dictado una real orden por el Ministerio de Fomento, invitando al de la Guerra, para que dicte órdenes oportunas con el fin de organizar durante los meses de Junio, Julio y Agosto próximos, la enseñanza agrícola á las clases de tropa.

Los soldados acudirá á recibir las á las Granjas Escuelas por secciones de poco número, para que las lecciones sean provechosas, eligiéndose los que á ellas habrán de concurrir de entre los que se dedican á las faenas del campo.

Se remitirán á las Granjas ejemplares de las cartillas agrícolas regionales, para que se repartan entre los soldados que reciban dicha enseñanza.

Exámenes en el Instituto

Alumnos del bachillerato

DIA 25
Aritmética

Don Luis Fernández, sobresaliente; don Angel Páramo y don Benito Sánchez, notables; don Luciano Santamaría, don José Pérez y don Julián Bernardos, aprobados.

Química
Don Pedro Pérez, notable; don Angel Virseda, don Manuel López, don Enrique Redondo, don Ezequiel Ramos, don Fernando Castro, don Francisco Gómez, y don José Muruve, aprobados.

Historia de España

Don Mariano Cardiel, don Angel Gonzalo, don Manuel Pérez, don Modesto Delgado y don Benito Sánchez, aprobados.

Francés.—Primer curso

Don Manuel Pérez, sobresaliente; don Gregorio Serrano y don Santiago Tapias, notables; don Gerardo Gómez, don Francisco Torres, don Frutos Gila, don Valentín Cardiel, don Mariano Cardiel y don Manuel Hernández, aprobados.

Alumnos del Magisterio

DIA 25
Nociones y ejercicios de Aritmética y Geometría

Don Victor Pérez, sobresaliente; don Antonio Pasagali, notable; don Florentino de Pablos, don Félix Vizoso, don Cipriano Martín y don Atanasio Montero, aprobados.

Geografía é Historia de España

Don Eustaquio Herranz, sobresaliente; don Andrés Eladio y don Pedro Blanco, aprobados.

Nociones de Agricultura

Don Francisco Alonso, don Miguel Virseda, don Pedro Blanco y don Pompeyo Nieto, sobresalientes; don Alejandro Carretero, don Francisco Alonso, don Eustaquio Herranz, don Cipriano Martín, notables; don Frutos Velaz, don Juan Medrano, don Francisco Ayuso, don Tomás Sanz, don Pantaleón Alonso, don Andrés Eladio, don Nemesio Abad, y don Félix Verdugo, aprobados.

Esta tarde no habrá exámenes en el Instituto.

Audiencia provincial

Causa por homicidio

Hoy ha comenzado á verse en esta Audiencia la causa en juicio oral, seguida por homicidio en la persona de Pedro Rodríguez, contra Mariano Salinas, de Mozoncillo.

Componen el Tribunal de derecho los señores Armenteros (Presidente); Escosura (Fiscal), y los Magistrados señores Moreno y González.

La defensa del procesado la lleva nuestro director, el ilustrado abogado señor Cano de Rueda.

El procesado

En su declaración afirma que se

SECCION DE ANUNCIOS

Fundada 1752.

Quando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vahidos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Falta del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanan de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

40 Píldoras en Caja.



Acerque el grabado a los ojos y verá Vd. la píldora entrar en la boca.

Fundada 1847.

Emplastos Porosos de Allcock

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Agentes en España—J. URIACH & Ca., BARCELONA.

FARMACIA Y LABORATORIO QUÍMICO DE MORENO

12, Melitón Martín, 12.—Segovia

Productos químicos.—Agua mineral—medicinales.—Especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras.—Gases medicinales.

Análisis de alimentos y bebidas.—Idem de minerales, tierras laborables y abonos.

Análisis de líquidos orgánicos.

Análisis bacteriológicos.

ESPECÍFICOS DE LA CASA

PASTILLAS VERMÍFUGAS.—Infalible para la expulsión completa de toda clase de gusanos intestinales.

CINTOS ANTIESCABIOSOS.—Contra las afecciones sarnosas.

Kola granulada.

Glicerofosfato de cal granulada.

Citrato de magnesia granulada efervescente.

Comercio de tejidos

DE HERRERO Y SANCHEZ (LOS CHICOS)

Juan Bravo, 10.

Los dueños de este acreditado establecimiento, tienen el gusto de comunicar á su distinguida clientela y al público en general, que han recibido un extenso y variado surtido de selectos gustos y altas novedades en artículos propios de la presente estación, como son:

En lanas, fantasías, preciosidades; sedas lisas y caladas, en bonitos colores; piqués blancos y colores; panamás, popelines y nansous en todos los colores; céfiros de seda y algodón; percales franceses, sedalinas; circasianas, véstas y holandesas para trajecitos de niños; driles americanos, satines y otra diversidad de artículos que sería prolijo enumerar, á precios sumamente económicos.

ESPECIALIDAD en sayas para debajo, de percal, satín, muharé y otomán; lencería de hilo y algodón; lutos, y equipos para novias.

10, Juan Bravo, 10
(Donde estuvo el antiguo comercio de Sanz Durán)

EMULSION FORCADA

Fue la LAUREADA con el PRIMER PREMIO en el concurso que convocó el Colegio de Farmacéuticos de Barcelona. Ha demostrado ser el reconstituyente de aceite de hígado de bacalao más nutritivo y agradable y el que mejor y más pronto fortalece y cura á los niños débiles y delicados, endeble y linfáticos, á los raquíticos, escarlatinos, anémicos, demacrados, propensos á la tisis, á todos los debilitados, etc.

Comercio de Paños

DE EUGENIO NONIDE

8, Juan Bravo, 8
(Frente á D. Juan Sánchez Várez)

Se han recibido todos los géneros de temporada de verano, los que tengo el gusto de ofrecer al público en general, seguro que serán de su agrado, siendo de admirar sus precios, que están al alcance de todas las fortunas.

Liquidación

Según costumbre establecida, se liquidan todos los géneros de invierno, con una considerable rebaja de precios.

También se liquida una buena partida de retales.

NOTA

Se venden los paños para confeccionar fuera del establecimiento.

Devocionarios,

Rosarios, Estampas y Medallas para la Primera Comunión

Librería, objetos Religiosos y artículos de piel

Grandes surtidos y precios económicos

La Concepción

Plaza Mayor, 44 y 45,
SEGOVIA



Comparamos nuestro trabajo. Medias á 4 ptas.; Calcetines á 3 ptas. Máquina movida á mano, sencilla y rápida; Dirigirse á LA COLMENA, Elisabets, 5.—BARCELONA.

Gran Droguería y Perfumería

DE Andrés Hernanz Pérez

Juan Bravo, 15
(esquina á la cárcel) SEGOVIA.

En este acreditado Centro, el más surtido de la Capital, y con precios más limitados, hallará el público en general todo el surtido de Drogas y productos químicos para la pintura, farmacia, fotografía y demás artes, especialidad en colores finos, barnices, esmaltes y tubos para artistas. Centro general de Específicos nacionales y extranjeros y aguas minerales. Perfumería fina extranjera y la más selecta del país; especialidad en blancos y tintes, y todos los polvos de arroz y velontinas conocidas. Los precios son un 20 por ciento más baratos que se coticen en plaza.

No confundirse. Buscad la perla en Droguería y Perfumería que dirige su dueño Andrés Hernanz Pérez

JUAN BRAVO 15, ESQUINA A LA CARCEL SEGOVIA.

PROVINCIA DE SALAMANCA

Baños de Ledesma

Provincia de SALAMANCA

ABIERTOS TODO EL AÑO

TEMPORADA OFICIAL:

De 1.º de Junio al 30 de Septiembre

BAÑOS DE LEDESMA

SIN RIVAL

contra el reuma, parálisis, nefritis, corea y otras neurosis.

Se venden frascos de Sulfuraria (grasa), en las principales farmacias de Salamanca.

Para más detalles dirigirse al Administrador de los baños, D. Carlos Llauradó.

Temporada oficial: De 1.º de Junio al 30 de Septbre.

VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más enérgicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue V... e, y en todas las Farmacias.

LA SEGOVIANA

Nueva tienda de calzado de todas clases

DE FERNANDO ZUAZO

14, PLAZA MAYOR, 14,
Al lado de la sombrerería del sucesor de Luis Martínez Alcobendas

MADRID

Inmenso surtido en calzados de todas clases y formas, desde los más modestos á los de más lujo.

Clases especiales para pueblos.

Precios muy económicos

SUCURSAL:

La Modelo

Atocha, 86



IMPRENTA

DE EL ADELANTADO DE SEGOVIA

DIARIO DE LA TARDE

Tarjetas, esquelas de funeral, recordatorios, membretes, circulares, prospectos, facturas comerciales, folletos, etc., etc.

Material tipográfico completamente nuevo; precios económicos.

TALLERES: Capuchinos Alta, 7

ADMINISTRACION Y DESPACHO: Isabel la Católica, 9

CUENTO

Clarita, la actriz

Más de tres años hacía que Clarita se hallaba enferma. En su precioso gabinetito, sentada en una butaca, miraba con melancólica expresión las coronas y las mil lindas y algunas ricas chucherías y vistosos regalos que había recibido de sus admiradores durante una gloriosa y afortunada carrera artística.

El verano anterior había viajado por Suiza, al modo que, según Desuret, insigne médico filósofo, ha dicho que viajan los enfermos crónicos por las montañas, valles y lagos helvéticos, como quien repasa en el mundo de la vida mortal el último sueño de esperanza.

Había hecho amistad Clarita con el reverendo Jaime, cura católico de Lutercia, tan culto como el célebre abate Duclot; la tarde que decimos, el cura, accidentalmente en el país, fué á visitar á la enferma.

—Pasad, Padre; me entretenía en recordar mis riquezas—dijo Clara, tendiendo su mano, flaca ya y temblorosa, al sacerdote.

—Las alegrías de otro tiempo dejan al recordárlas ese amargó de los bienes humanos perdidos, Clara; sueñe usted en otras coronas más bellas y que jamás se marchitan.

—En eso pensaba, Padre; en eso y en buscar mi alma, mi verdadera alma.

—No entiendo. —Difficil es que yo pueda hacerme entender, señor cura. Recuerdo que en...

Diciendo esto, un golpe de tos, seco, repetido y al parecer débil, la impidió por un instante proseguir. El Padre fijó en la actriz una mirada dulce y compasiva.

—Esta pícara tos!...—dijo, luego de haber dado dos ó tres fatigosas inspiraciones la enferma—viene á ponerme discreción.—Y añadió con esa vivacidad que suelen los oradores y los actores conservar hasta los últimos instantes de su vida.—Olvídaba que para usar de gran confianza con hombres de su estado, es necesario rendirse á humilde confesión... pero porque me preparaba para ella, es por lo que ya usted á permitirme que le trate más como amigo que como á sacerdote.

—Sea. Reconozco á los artistas derecho, ó mejor dicho, privilegio de valerse para todo de medios excepcionales.

Pues bien; buscaba mi alma, recordando una vez que después de presentar varias obras, apareciendo con diversas fisonomías aparentes y variados disfraces, penetró un joven en mi cuarto... Había amado en mí tantas mujeres cuantas había yo re-

presentado en las tablas... y al verme tal cual yo era, me decía: Seguid reproduciéndoos en vuestro trato particular...; busco á Clara y hallo otras mujeres... A vos quiero ver, á vos, y os hallo escondida tras una muchedumbre... Y eso que lo que a aquel joven ocurría con mi carácter, ocurreme á mí con mi alma. ¿Cuál es mi alma? Siento á veces, desesperaciones, malignidades, candor, terrores, contagio de heroínas de comedia. La vida real ha sido una ficción para mí. Viajes rápidos, estudios, ensayos laboriosos para reproducir en mí afectos que no eran míos. ¿No eran míos?

—Claro: eran artificios, apariencias—dijo el sacerdote.

—He vivido constantemente la vida de todas esas heroínas; no sé, por tanto, cuál de ellas tiene mi alma. Mi propia vida pareceme soñada, y mi conciencia es la que tendría un maniqué de pintor; y, sin embargo, tengo alma.

El reverendo P. Jaime, á pesar de su penetración de espíritu, apeló á mil vulgares disertaciones... Clara, sonriendo, dejó que el run run del sermoneillo prosiguiese la fantasía buscando en lo profundo de esta historia de la artista.

Meses después, cierto día hallábase ocupada en parecidas reflexiones la enferma. Recordaba un duelo entre dos oficiales y aventuras diferentes... de las que culpaba, no á ella, sino á las heroínas que interpretaba por entonces.

—Dadme mi alma, aquella que formó mi madre y perdí en el arte...—decía Clara;—dádme! oh Dios mío! para que yo sepa que es verdaderamente la mía la que os entrego.

Sintiendo que la vida iba apurándose y que la muerte estaba cercana quiso tener cerca de sí á una persona de su familia y llamó á su sobrino Manvell, bizarro teniente de Artillería.

Cuando éste llegó, Clara estaba gravísima.

—Acércate, Narciso; eres mi heredero... mi hijo, el único que tengo... Y se detuvo.

En un instante se le apreció el recuerdo de una fecha memorable...; hacía años...; ella, desesperada, llena de espanto y de dolor, besaba el frío rostro de un muertecito, de un lindo niño de pocos años.

—¿Cuánto sufrió! Qué horror! Sufrío ella verdaderamente; era su hijo... y después de él restábase tan sólo la soledad y la tristeza incurable del alma... Al perderle... entonces lo recordaba, sintió una esperanza profunda, segura, que el tiempo enfrió; pero no pudo extinguir... la de hallar algún día al salir del es-

cenario del mundo... á un niño, para ambos unirse eternamente... en el seno de Dios.

Esa esperanza, en el momento en que Clara iba á morir, llenó su corazón.

Cuando el reverendo Jaime penetró en la estancia á prestar á la moribunda artista los auxilios espirituales, la enferma exclamó, llorando y riendo de gozo:

—¡Ya, ya encontré mi alma, la única... y yo se la entrego á Dios! ¡El alma de una madre que ve, al abrirse la tumba, la sonrisa del ángel mensajero del perdón!

J. Z.

OFICIAL

Gaceta de Madrid del 24

Ministerio de la Guerra.—Real decreto relativo al modo de justificar los haberes contratados por los generales, jefes, oficiales y sus asimilados que prestaron sus servicios en los ejércitos de Ultramar.

Gobernación.—Real decreto ampliando, en la forma que expresa, el art. 3.º del de 14 de Julio de 1903, por el que se restableció la Junta consultiva de Urbanización y Obras de este ministerio.

—Real orden disponiendo se recuerde á las autoridades el cumplimiento de la ley de 27 de Julio de 1895 para perseguir y castigar la adulteración de los vinos.

Table with meteorological data for Segovia, including wind speed, temperature, and humidity. Title: Observatorio de Segovia. Observaciones meteorológicas del día 23 de Mayo de 1906. A las nueve de la mañana.

Mercados

SEGOVIA El precio del grano en paneras, es el siguiente: Cebada de 28 á 29 reales fanega. Centeno de 32 á 33, id. id. Algarrobas á 36 id. id. Trigo á 44 y 45 id. id.

VALLADOLID Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes: En el Canal 250 fanegas de trigo que se cotiza á 39 reales las 94 libras. Almacenes del Arco—Han entrado 00 fanegas de trigo, que se pagaron á 39'50 reales las 94 libras.

PENAFIEL Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes: Trigo á 40 reales fanega de 94 libras. Centeno, á 26 reales. Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, 25 reales.

RIOSCO Precios que han regido en este mercado Trigo á 38'00 reales las 94 libras. Cebada, á 22 reales fanega. Tendencia del mercado floja.

BARCELONA En el mercado no se han hecho operaciones. Han llegado 3 vagones de harina.

ARÉVALO Los precios que han regido en este mercado son los siguientes: Se cotizó el trigo á 39 1/2 y 40 reales las 94 libras castellanas. Centeno, á 26 id. Cebada, á 22 y 23 id. Algarrobas, á 24 id. Entraron 800 fanegas de trigo. Temporal de lluvia.

MEDINA DEL CAMPO Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes: Han entrado 100 fanegas de trigo pagándose á 38'00 reales las 94 libras.

ROA En este mercado se han hecho las cotizaciones á los siguientes precios: Trigo á 45 reales, fanega. Centeno, á 28. Cebada á 26. Patatas á 2'80 reales arroba. Vino tinto á 13 reales cántaro, clarete fino á 13'50 idem.

3, San Justo, 3

Perfecto Rivas

Hojalatero y Fontanero

SEGOVIA

ÚNICO INSTALADOR DE TUBERIAS DE PLOMO Y HIERRO DENTRO DE ESTA CAPITAL Y FUERA DE ELLA.

Pone en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general, que habiendo empezado los trabajos para la colocación de tubería de agua á presión, todo aquel que desee poner agua ó hacer cambio de la que tenga instalada, puede desde luego hacerla, contando con este, que es el que más barato lo hace garantizándolo por tres años siempre que corran por cuenta de esta acreditada casa todos los trabajos que se empleen para cualquiera instalación de tubería de agua.

Precios de aparatos inodoros, blanco con relieves compuesto de depósito automático, tabloncillo, tubo de caña y papelera, desde 90 pesetas en adelante, garantizado por cinco años. Por soldaduras sueltas desde 50 céntimos en adelante. Colocación de grifos, baratos.

NOTA. No tratar con nadie, que no sepa el oficio.

3, San Justo, 3

Folleton de EL ADELANTADO (140)

LA JUSTICIA DE LOS GITANOS, POR Ponson du Terrail

Y volvieron á subir. Paulina, temblando les aguardaba en el escondrijo.

—Vamos á salvar á Nichette,—dijo Munito—y mientras Antonia ha partido y sigue seguramente el camino de Alemania, por lo que no voy á perder el tiempo en París.

Y una sonrisa misteriosa cruzó por los labios de aquel hombre, que era un gran juez de su tribu....

XIX

Hipólito había sido, pues, transportado, aletargado al escondrijo,

del que Antonia como se ve, no sabía todos los misterios.

En efecto, era probable que si hubiese adivinado la existencia de esa segunda puerta y de esa escalera, que permitía al gentil hombre salir cada tarde de su casa, á pesar de la vigilancia de la policía alrededor del hotel, hubiera tomado sus precauciones.

La catalepsia á que estaba sujeto Hipólito, se prolongó por unas tres horas.

Pero la catalepsia propiamente dicha produce efectos muy raros. El cuerpo permanece inerte; el corazón cesa de latir; los ojos se cierran y, sin embargo, el oído conserva toda su fuerza, y el pensamiento no sigue al cuerpo en su inmovilidad.

Hipólito se hizo perfectamente cargo de lo que pasó á su alrededor.

Antonia y Nichette hablaban y sus palabras eran bien comprendidas por él.

Aunque su cuerpo estuviera insensible, Hipólito había adivinado

que las dos mujeres le transportaban á un lugar desconocido y había oído pronunciar el nombre de Bibi.

Cuando ningún ruido llegó á su oído, comprendió que estaba separado del resto de los vivientes.

¿Le habían metido en una cueva? ¿Le habían enterrado vivo?

Esto era lo que no había podido decir.

Pero Hipólito era un muchacho de sangre fría y no se abandonaba jamás á la desesperación.

Después de su metamorfosis de pillete de los arrabales, en joven elegante, Hipólito había adquirido alguna instrucción.

Sabía cual era el estado en que se encontraba en aquel momento, y se decía:

—La catalepsia no es eterna, dentro algunas horas mi cuerpo recobrará su agilidad, mis miembros su elasticidad, mis ojos volverán á abrirse, y sabré en donde estoy.

Dos objetos no se separaban

nunca de Hipólito: un largo cuchillo y un pedernal y un eslabón para encender luz.

Como todos los hombres tenaces Hipólito aguardó tranquilamente.

Al cabo de algunas horas experimentó una sensación de calor.

Su sangre se puso en movimiento y volvió á circular desde el corazón á las extremidades del cuerpo.

Poco después sucedió á esta impresión otra de más fuerza.

Hipólito tuvo frío.

Entonces hizo un violento esfuerzo y uno de sus brazos se extendió.

Pudo después mover una pierna y en seguida el otro brazo.

Pero sus ojos permanecían aún cerrados.

—Aguardemos un poco,—se dijo.

Cuando un brazo hubo recobrado su elasticidad, extendió las manos.

La sensación del tacto le volvió en seguida.

Corrales ORDINARIO

de Madrid á Segovia y La Granja, coche de Vega y vice-versa, diariamente.

Madrid: Callejón de Preciados, núm. 2.

Segovia: Plaza Mayor, Dámaso Bermejo TIENDA DE VINOS

Arriendo de pastos

Se hace, para ganado lanar, vacuno y caballar, desde 1.º de Junio hasta 1.º de Agosto, en el terreno de las Navillas de Riofrio.

Para tratar, con don Fernando González, en Turégano.

Arriendo

Se hace de los pastos del Parque Norte del Alcázar.

Para tratar, en la Comandancia de Ingenieros (cuartel de San Agustín.)

Ama de cría

Con leche fresca y buenas referencias, se precisa en la calle de Juan Bravo número 27, principal.

encontraba en la esquina de la plaza de los Arenales, vigilando, como hijo del arrendatario de consumos, cuando llegó Pedro Rodríguez (a) Mocho, y le provocó y acto seguido levantó contra él un palo.

Que en este instante se agarraron luchando y así estuvieron un ligero momento hasta que llegó Buenaventura de Frutos, amigo de Pedro, y le descargó un palo en el hombro, y al verse acometido por ambos, sacó la navaja é hirió al Pedro, sin saber si le hacía daño grande, pues creyó que sólo le había picado en la faja, pero sin llegar á la carne.

Prueba pericial

Los peritos médicos señores Gama y Ramírez, á preguntas del fiscal y del señor Cano, dicen que la herida que tenía en el corazón Pedro Rodríguez, era mortal de necesidad y que después de recibida no pudo darse cuenta de sus actos el Pedro, ni luchar, ni andar sino unos pasos.

Prueba testifical

Esto es lo más saliente de las declaraciones prestadas ante el Tribunal.

Eriberto Sánchez.—Este declarante dice que el procesado le dijo que había salido el Mocho á pegarle y que con él se agarró; que después llegó Buenaventura y al verle él fué cuando sacó la navaja.

Antonio Alvarez.—Dice que Raimundo Alvarez advirtió al Pedro Rodríguez que se fuera á acostar, porque le estaban buscando; que Pedro quitó una gancha á Buenaventura y éste le siguió para evitar que se pegasen.

Buenaventura de Frutos.—Este testigo también repite lo del anterior. Dice que en compañía de Raimundo se dirigió á la calle del Calvario. Que él tomó un palo por temor á que le pegaran y encontró á tres que le dijeron que se estaban pegando. Que Pedro le dijo: «dale que me ha pegado» y que él le dió un golpe en el hombro. Que el muerto le quiso pegar con la gancha, pero que él se la quitó, y echó á correr.

José Merino.—Que vió á Salinas que le dijo al muerto en buenas formas: «Vamos á acostar», y que después oyó voces y entre ellas una que dijo «arrea, que se están pegando».

Eloy Antón.—Vió pasar á Pedro Rodríguez, seguido de Raimundo Alvarez, que éste se quedó con el declarante y que en esto pasó Buenaventura, oyéndose voces.

Horacio Illanas.—Le dijo el procesado que iba á dar una vuelta; oyó hablar á Buenaventura y al difunto y que este decía, entre otras cosas, «que en estos tiempos no hay valientes».

Raimundo Alvarez.—Que dijo al difunto y á Buenaventura que se iban á pegar, pero que lo dijo en bromas. Que Pedro entonces cogiendo un palo se separó del grupo y se dirigió por la calle del Calvario. Momentos después—dice el declarante—se oyeron voces y pasar á Buenaventura.

Una vez terminada la prueba testifical, se suspendió el juicio hasta mañana á las once.

A la vista ha asistido numerosísimo público.

Instrucción pública

Vacaciones

Habiéndose dispuesto considerar festivos los días 31 del presente y 1.º y 2 de Junio, tendrán vacaciones los alumnos de todas las escuelas, según acuerdo del Rectorado.

Comunicaciones

Se han recibido en la Junta provincial dos comunicaciones, una del maestro y otra del Alcalde de Vegafria.

Título

La maestra de instrucción primaria de Juaros de Voltoya, ha remitido á la Junta provincial, su título administrativo, en cumplimiento de una orden del Rectorado.

Rectificación

La maestra con ejercicio en Carboneo el Mayor, doña María Yabela

Santos Fernández, pide al Rectorado se rectifiquen su segundo nombre en la credencial y título administrativo, por aparecer equivocado.

SUETOS

Con motivo de pasar hoy por la vía de Segovia el tren real que conduce á los augustos novios, don Alfonso XIII y la princesa Victoria de Battenberg, y el cual se detendrá algunos minutos en la aguja de bifurcación, próxima al puente de Hontoria, que da acceso á Madrid, tenemos noticias de que son muchas las distinguidas señoritas de la sociedad segoviana que se proponen ir á saludar á la princesa y ofrecerle ramos de flores.

Por coincidir la hora—4'32 de la tarde—con la de entrar en máquina nuestra edición, no podremos informar al público sobre este extremo, lo que haremos mañana, para lo cual anticipamos hoy la salida del periódico á fin de recoger en el sitio indicado los datos precisos.

Destinos en Artillería

El Diario Oficial del ministerio de la Guerra llegado hoy á esta capital, inserta la propuesta de destinos del cuerpo de Artillería, correspondiente al mes actual.

Entre otros jefes y oficiales han pasado á las situaciones y destinos que se citan los siguientes señores: El Teniente coronel D. Enrique Bendito, de la Academia del cuerpo, á situación de excedente en la primera región.

A la misma situación y con igual redención para los capitanes don Félix Bona, del regimiento de Sitio, y don Enrique Martín Torrente, separado á petición propia, de la Academia y el capitán don Alfonso Preudes al regimiento de Sitio.

De viaje

En el tren correo de esta mañana, ha salido para la Corte, la distinguida esposa del Gobernador civil de esta provincia señor Clemente Guerra.

—Ha llegado á esta capital el magistrado de la Audiencia de Cádiz don Federico de Castro, quien acompaña á un hijo suyo que se presenta á examen de ingreso en la Academia de Artillería.

La Biblioteca popular

Los premios que, según digimos ayer, ha concedido la Sociedad Económica de amigos del País, para inaugurar la Biblioteca popular, son dos, de 50 pesetas cada uno, á los dos obreros vecinos de esta ciudad, que sosteniendo con su trabajo más numerosa familia, acrediten mayor laboriosidad y buena conducta.

Las solicitudes documentadas se dirigirán, hasta el 20 de Junio, al Presidente de la Económica.

En el hospital

Según dijimos ayer, á las tres de la tarde fueron obsequiados con esplendidez por el acreditado industrial de esta población don Juan Margareto, los 50 convalécidos y enfermos que hoy existen en el Hospital de la Misericordia, con un succulento chocolate, Jerez y cigarros.

Fueron servidos por aquella distinguida familia y ayudados por la distinguida esposa del comerciante madrileño don Segundo Rincón, la del procurador de esta capital don Julián Casado, la Superiora y hermanas de tan benéfico centro y nuestro compañero de Redacción señor Terradillos.

Los señores de Margareto han dado con esto una nueva prueba de sus cristianos y caritativos sentimientos, cumpliendo á la vez el Sagrado deber de consolar al desgraciado.

Casa de socorro

Anoche fué asistido en la Casa de Socorro, por hallarse completamente embriagado, Dámaso López, de 47 años.

Después de tranquilizarse un poco, pasó á su domicilio.

Recompensas

Se ha concedido mención honorífica, al teniente coronel de Artillería don Tomás Pérez Griñón, por su obra «Lecciones de mecánica racional».

—Ha sido declarada pensionada con el diez por ciento del sueldo de su empleo la cruz del mérito militar que posee el capitán profesor de la Academia de Artillería don Esteban Rovira y Pita.

La enfermedad que sufría hace diez meses nuestro querido amigo don Mariano Gil y Gil, Secretario del Ayuntamiento y del Juzgado municipal de Torreiglesias, tuvo funesto desenlace en la tarde del último martes, según tenemos publicado.

La conducción del cadáver al cementerio celebrada anteayer á las tres de la tarde, fué una imponente manifestación de duelo, pues no solo concurrió al triste acto la población en masa sino una multitud de los pueblos inmediatos amigos del finado, demostrando así las grandes simpatías que se había captado por sus relevantes condiciones de honradez y laboriosidad.

Sobre la caja mortuoria se colocó una corona de gasa negra y flores moradas con dedicatoria en ancha cinta de raso como recuerdo de sus hijos.

Descanse en paz el fallecido don Mariano Gil y sirva de lenitivo en lo posible al dolor que experimenta su viuda y sus tres hijos y la participación que en su quebranto toman los numerosos amigos con que cuenta tan apreciable familia.

El domingo 27, se celebrará en la V. O. T. (San Sebastián) el ejercicio del cuarto domingo de mes.

Por la mañana á las siete y media, misa y comunión general.

Por la tarde á las cuatro y media se rezará la corona seráfica, y acto seguido tendrá lugar la profesión de varios hermanos tercianos, terminando el acto con una breve plática, á cargo del Reverendo P. Fray Saturio Camuñas, comisario de la orden.

Se suplica á todos los hermanos y hermanas de la Orden tercera y demás fieles piadosos, la puntual asistencia á dichos cultos.

Con mucho gusto hemos leído estos días, en algunos periódicos, sueltos encomiásticos dedicados al libro «La Bandera española en las Escuelas», próximo á publicarse en Tortosa, siendo su autor nuestro compañero en la prensa, redactor de «El Correo Ibérico» de aquella localidad, don Ramón Vergés Pauli.

Dicha obra se repartirá gratis entre el magisterio y tendrá por objeto inculcar en los niños amor y veneración al sagrado emblema de la Patria.

Le auguramos un éxito lisonjero.

Arma recogida

Por la Guardia civil le ha sido recogida una escopeta al vecino de La Losa Marcos Martín, quien carecía de la necesaria licencia para usarla.

Juzgado municipal

Registro civil

Se han inscrito el nacimiento de Manuel Quevedo Velasco.

Han sido puestos á disposición del Juzgado municipal de Fuentemilanos los sujetos Francisco Giménez García y Valentín de Frutos, los cuales robaron en la noche del 18 del actual una oveja de la propiedad del vecino de aquel pueblo, Doroteo de Frutos, y cuya res con el resto de la ganadería lanar del expresado Doroteo, se hallaba en un redil.

Boda

Mañana á las ocho y cuarto de la misma, contraerán matrimonio en la iglesia de San Andrés Daniel Gómez García, de 23 años de edad, con Tomasa Revilla Peláez, de 20, ambos solteros.

Llegó

«Eva», nueva obra del brillante escritor Zárraga. Comedia en un acto, precio 1 peseta.

Lerroux, «Historia de Garibaldi», 1 idem.

Pérez Nieva, «El Alma dormida», 1 idem.

Martínez Barrionuevo, «Fin de una Raza», Novela Española, 2 idem.

Iriarte, «Recuerdos de la Guerra de Africa», 2 idem.

Pío Baroja, «Paradox Rey», 3 idem.

Ciges Aparicio, «Del Hospital», 3 idem.

Gustavo Le Bon, «Psicología de la educación», 3'50 idem.

Se han puesto de venta en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín, Juan Bravo, 44. Todos los días se dará cuenta al lector de las novedades que se reciben, y para que esté al tanto, se le avisa que solamente se hace por mediación de EL ADELANTADO DE SEGOVIA.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migrainina Sacristán.

Seis reales caja.

Alcance de Madrid

(Por teléfono)

4 tarde

El viaje del Rey

A la hora señalada llegó á Irún el tren en que venía la princesa Victoria de Battenberg.

El encuentro con don Alfonso fué en extremo afectuoso.

Después de saludarse los futuros reales esposos, revistaron las fuerzas que en el andén se encontraban para tributarles los correspondientes honores.

Seguidamente, don Alfonso presentó todo su séquito á su prometida.

De varias estaciones del tránsito, se reciben noticias participando que los augustos viajeros son objeto de calurosas aclamaciones.

En la estación de Alsasua, las señoras llenaron de flores por completo el coche salón real.

En esta población se retrasó el tren real 8 minutos, habiendo llegado á ella con otros 13 de retraso.

Revista

El general Cónca ha pasado revista en Carabanchel, á las fuerzas de Marina, que han de concurrir á la gran parada militar.

Los obreros

Entre el elemento obrero reina gran efervescencia, por no haberseles atendido en su petición de que sea concedido un indulto general.

Su disgusto están propuestos á manifestarle, por medio de una

serie de meetings que celebrarán.

El primero será en Madrid, durante las fiestas y presidido por Pablo Iglesias.

Lerroux

Ha llegado á la Corte el diputado republicano señor Lerroux, lo cual ha sido muy comentado, pues se creía que dicho señor marcharía de Cartagena á Barcelona directamente.

Cada día se muestra en Barcelona más dividida la opinión entre los elementos republicanos.

Los republicanos

El Sr. Salmerón recibe aplausos y atenciones por parte de unos, mientras otros le sisean.

Se han tomado en Barcelona grandes precauciones, pues se teme que haya colisiones entre los distintos bandos del republicanismo.

La Prensa

En el ministerio de la Gobernación se han facilitado carnets especiales á los periodistas madrileños para que puedan pasar por entre las filas de tropa cuando éstas estén cubriendo la carrera.

Arco hundido

Un arco que en El Plantío se había levantado, se ha hundido.

Inmediatamente han salido obreros para aquel lugar, con objeto de que se encuentre reconstruido á la llegada del tren Regio.

Al Pardo

Esta tarde sale para El Pardo, todo el Gobierno, con objeto de complimentar á la futura Reina de España.

Disgusto

Entre los corresponsales de los periódicos extranjeros recién llegados á Madrid, ha causado gran disgusto el hecho de no haber encontrado en el ministerio de la Gobernación al conde de Romanones, después de haber sido citados por éste.

G. Cano.

Sorprendente admiración

32 trenes he visto que han llegado á la estación y todos vienen cargados de calzado superior, de las mejores fábricas que hay en toda la Nación; y que vienen consignados á la Zapatería Non. A «LA ESPAÑOLA», señores, que hay en esta población, la más antigua de todas y del calzado mejor; y para afirmar esto, basta que lo diga yo.

8, Isabel la Católica, 8

PANIFICADORA «LA PROVIDENCIA»

Situada donde estaba la antigua fábrica de harinas «La Estrella», junto al Parque de Artillería

Esta nueva fábrica de panificación, instalada en amplio é higiénico local y que cuenta con los aparatos más modernos que se utilizan en esta industria, ofrece al público pan de inmejorable calidad á los siguientes precios:

Pan de 1.ª, pieza, de 1.500 gramos.....	50 céntimos.
» (todo pan) idem.....	45 »
» pieza de 1.000 gramos.....	35 »
» idem de 500 idem.....	20 »
» idem de 200 idem.....	8 »
» idem de 100 idem.....	4 »
Hogazas de todo pan de 2.000 gramos, á.....	60 »

Además se elaboran piezas pequeñas de pan francés, de Viena, catalán, etc. etc.

Expendedurias

Macario Vivanco, Azoguejo, 3; Justa Santa Isabel, José Zorrilla, 21 Gregoria López, Plata 19; Atanasio Cabrero, Juan Bravo 68; Pablo Alvaro, Nevería 2.

En todas las expendedurias se reciben avisos para servir á domicilio.